



Dr. Karl Gatterer
geb. in Nürnberg
am 19. Februar 1927

*Wir widmen
diesen Band
unserem
Ehrenvorsitzenden
Dr. Karl Gatterer
zu seinem
80. Geburtstag*

**Zum 80. Geburtstag von Dr. Karl Gatterer,
Ehrevorsitzender des
Vereins zur Erforschung der Flora des Regnitzgebietes**

Lieber Karl,

unser Verein hat mich gebeten, Dir in seinem Namen zum 80. Geburtstag zu gratulieren. Gerne übernehme ich diese Aufgabe und wünsche Dir im "Verein" mit allen Mitgliedern noch viele - auch botanisch - glückliche Jahre bei bester Gesundheit.

Blickt man in die Vergangenheit, so ist festzustellen, dass die Wurzeln Deines Botanisierens in der Freude an ornithologischen Beobachtungen begründet lagen, die sehr bald Blick und Interesse auf die umgebende Pflanzenwelt lenkte. Nach und nach konntest Du Dank Deiner beispielhaften Einstellung zu Umwelt und Natur und Deines Talentes, Menschen zu begeistern, Interessierte gewinnen, die sich mit Engagement der Erforschung der Flora des Regnitzgebietes widmeten. Anfänglich führte nur ein "harter Kern" Passionierter zahlreiche Exkursionen durch. Die wachsende Zahl der Teilnehmer und vor allem das hochgesteckte Ziel, ein Nachfolgewerk für "den Schwarz" zu erstellen, führte im Jahre 1987 auf Deine Initiative zur Gründung unseres Vereins. Nach langjähriger intensiver Kartierarbeit der Mitglieder entstand so unter Deiner Regie unsere „Flora“. Im Jahre 2003 veröffentlicht, wurde sie in Fachkreisen bald ein viel beachtetes Werk.

Es hat uns alle mit Stolz erfüllt, als Deine und des Vereins Verdienste 1996 durch die Verleihung der Bayerischen Umweltmedaille, ausgehändigt durch Dr. Thomas Goppel, entsprechende Würdigung fanden. Eine weitere öffentliche Anerkennung erfuhr Deine Tätigkeit für Organisation und Publikation der „Flora des Regnitzgebietes“ durch die Verleihung des Ehrenzeichens des Bayerischen Ministerpräsidenten im April 2006.

Zum Dank für Deinen vorbildlichen Einsatz für unsere gemeinsame Sache, den Du neben Deinen Belastungen als allseits beliebter Arzt erbracht hast, und wegen Deiner allgemeinen persönlichen Wertschätzung widmet Dir der Verein nunmehr die Erstausgabe unserer Vereinszeitschrift.

Nochmals alles Gute und herzlichen Dank, Karl.

Wolfgang Semig